



99

Total de apoyos brindados a las personas migrantes durante enero 2023

En respuesta al flujo de personas en situación de movilidad en la región, las agencias del Sistema de Naciones Unidas (SNU) en Costa Rica unen esfuerzos con el propósito de apoyar al Gobierno y autoridades locales en el manejo de flujos migratorios mixtos y responder de manera coordinada, pronta y adecuada a las necesidades de estas personas migrantes, que se encuentran en estado de vulnerabilidad por diversas razones.

CONTEXTO

Para el período comprendido entre el 1 y el 15 de enero de 2023, la Estación de Recepción Migratoria (ERM) de Los Planes en Panamá, registró un total de 7.580 personas saliendo. Considerando que esta es la ERM más cercana a la frontera con Costa Rica, sus salidas se toman como ingresos al país. Las bajas salidas siguen la tendencia que se presenta desde el 25 de octubre ya que, como se observa en el Gráfico 1, las salidas diarias no superan las 1.000 personas. La menor cantidad de salidas del período observado se presentó el 26 de diciembre con 286 personas. Se debe destacar que, debido a cambios administrativos en la ERM, no se compartieron los datos de salidas correspondientes a los días 10 y 11 de enero.

Durante este período, se entregaron 40 de kits humanitarios con insumos diferenciados según edad y género, con implementos de atención básica para personas en movimiento. Además, a un total de 9 personas migrantes, incluidos núcleos familiares con personas menores de edad, se les brindó alojamiento temporal de emergencia en varias zonas a lo largo del país en diferentes alojamientos como el CATEM, albergues y establecimientos hoteleros. Y se apoyó a 50 personas migrantes en situación de vulnerabilidad con la entrega de tarjetas para la compra de alimentos en San José.

Gráfico 1. Salidas diarias de la ERM Los Planes desde el 1 al 15 de enero de 2023

